

## Le rêve lapon dans le Parc naturel de Pyhä-Luosto.

C'est un groupe de 45 participant(e)s qui se retrouve à Orly pour un vol de 3H30 pour Rovaniemi en Finlande sur le cercle polaire. Après une heure de bus nous arrivons à Luosto en plein pays Same au milieu de nulle part dans un cadre naturel prestigieux tout enneigé.



Nous avons dès notre arrivée, la chance de bénéficier d'une météo agréable le soleil est là à notre descente d'avion, durant tout le trajet en bus jusqu'au parc de Pyhä-Luosto, nous sommes subjugués par ce décor surnaturel de forêts enneigées à perte de vue, la féerie commence.

Au moment de l'attribution des chambres, chacun reçoit un équipement à sa taille, spécifique pour affronter le grand froid lors des nombreuses activités prévues dans ce grand désert blanc. Une fois confortablement installés dans nos chambres, nous sommes conviés à une présentation du séjour dans l'auditorium, les informations sur l'hôtel, ses services et les diverses animations en soirée, l'ensemble des activités prévues au programme et celles proposées pour compenser certains temps libres.

Un point particulier sur l'observation des aurores boréales est abordé pour optimiser nos chances de vivre ces moments magiques. A l'aide d'une application spécialement dédiée à l'information de ces phénomènes lumineux, on peut suivre les prévisions des apparitions, autoriser les notifications pour recevoir des alertes à toute heure et même connaître les meilleurs endroits pour les observer. Nous n'en verrons que ce premier soir à cause d'un beau ciel étoilé, ensuite malgré notre acharnement nous resterons sur notre faim. Nenni !!



Merci à Françoise Limoges-Appert pour cette belle photo prise sur le vif, autour du lac le premier jour.

Lors de ce séjour nous avons un programme préétabli avec des activités différentes chaque jour, par petit groupe avec des animateurs ou moniteurs francophones fort sympathiques.

Sinon tout le monde s'était motivé à l'**usage de la motoneige**, un moyen très efficace pour se déplacer à travers les grandes étendues de forêt d'épicéa, de sapins et de bouleaux, les 3 variétés endémiques en Laponie.



Photo prise pendant le safari motoneige au retour de la balade en traîneau à la ferme des chiens huskies.

Notre premier safari en scooter sera pour se rendre au sommet d'une colline, découvrir **la mine d'améthystes de Lampivaaran**. En atteignant le sommet, on découvre une des vues les plus époustouflantes que le pays Same ait

à offrir, un paysage d'hiver pittoresque qui s'étend à l'horizon et quelques bâtiments givrés croulants sous un lourd manteau neigeux. Un endroit unique où l'extraction se fait de manière artisanale sans machine, dans une petite cabane chauffée par un gros poêle à bois, un gemmologue francophone nous raconte l'historique de cette exploitation respectueuse de l'environnement et l'origine de ces quartz très présents au nord du pôle arctique. Nous descendons ensuite dans la mine pour jouer aux apprentis-orpailleurs munis d'une raclette, à la recherche d'un morceau d'améthyste en guise de souvenir. Ce fut un grand moment !!



Notre arrivée à la mine d'améthystes avec nos scooters au sommet de la colline, au loin un panorama de forêt enneigé à 360°

Un autre jour, nous découvrons la nature sauvage hivernale de Pyhä en nous rendant à la ferme des rennes de Kopara, c'est l'animal le plus emblématique en Laponie car il est à l'essence même des grandes transhumances du nord de l'Europe et surtout une culture et un mode de vie ancestral pour les « samis » depuis des millénaires.



Les rennes dans leur enclos pour un moment gourmand

En osmose avec la nature, cette ferme familiale est fidèle à la tradition pour l'élevage de son troupeau. L'atmosphère au cours de cette visite est magique, notamment la balade en traineau, protégés sous d'épaisses peaux de renne, nous vivons une expérience des plus traditionnelles et un moment de calme et de silence propice au lâcher-prise dans une nature immaculée.

Les éleveurs nous permettent ensuite de rentrer dans un enclos où l'on peut nourrir les caribous en toute liberté avec du lichen, puis autour d'un bon feu de bois dans un grand lavuu (tente traditionnelle), ils nous offrent une collation chaude et nous racontent leur quotidien avec leurs animaux très attachants.

Le moment le plus magique fut **notre safari mémorable en motoneige vers la ferme des chiens huskies.**

Après un trajet d'une heure à travers la forêt lapone, nous sommes accueillis par les aboiements enthousiastes de ces animaux de l'Arctique déjà harnachés pour notre balade. En effet, après les consignes des propriétaires pour contrôler la bonne marche des traîneaux, on a la chance de jouer le rôle de musher aux commandes de notre propre attelage. Avec un peu d'appréhension, nous prenons possession par binôme du traîneau et de son attelage de six chiens. Nous partons à vive allure dans ces paysages à couper le souffle. Quelle expédition !! une expérience à ne pas rater et des souvenirs pour le restant de nos jours. Après cet exploit plutôt amusant, dans une confortable cabane, on nous raconte l'histoire de ces adorables chiens de traîneau tout en dégustant un jus de baies fumant et un biscuit croquant. Une fois réchauffés, nous admirons le magnifique coucher de soleil à travers les sapins, avant que nous enfourchions nos scooters pour un retour de nuit. Une expérience supplémentaire qui va nous ravir de plaisir, tant cette nature nous réserve des surprises : nous avons l'impression d'être sur une autre planète.



Les attelages de 6 chiens huskies en attente pour la balade en forêt.

Entre toutes ces activités ludiques, dédiées à la connaissance de la nature, du milieu et de la faune locale, les plus sportifs s'en sont donnés à cœur joie avec des moniteurs francophones pour chaque discipline.

Au moment de l'inscription nous avons à choisir **le ski alpin** ou **le ski de fond**.

La majorité du groupe a joué la sagesse en choisissant le ski de fond, pour certains c'était une première et vu l'ambiance une belle découverte.

Les plus téméraires se retrouvent à 5 minutes de l'hôtel devant le petit domaine skiable, pour récupérer un forfait de remontées et l'équipement nécessaire pour « savonner » les quelques pistes de cette modeste station. Ce jour-là, il fait un temps magnifique, au faite de la montagne (1400m), le froid (-32°) et le blizzard nous empêchent d'admirer le splendide panorama à 360° et surtout de quitter nos gants pour faire la photo.

Malgré une neige parfaite, nous serons vite comblés, après quelques descentes le visage complètement gelé et les cils tout blancs, nous jetons l'éponge et nous nous retrouvons au bar pour déguster le fameux jus de baies chaud local.



Avant l'effort, TAO le moniteur donne les recommandations nécessaires à la bonne pratique du ski de fond.

Sinon l'atelier raquettes a connu un franc succès aussi, il faut dire que l'environnement est idéal pour les balades entre les conifères, le manteau neigeux est tout à fait approprié, c'est un moment d'extase pour observer et admirer la beauté de l'environnement scandinave. Notre accompagnant TAO en profite pour nous parler de la flore et la faune qui nous entourent, notamment de nombreuses traces d'animaux dans cette neige fraîche immaculée.



A la pause pendant la balade « raquette », TAO nous offre le fameux jus de baie chaud confortablement installé dans la neige fraîche. Merci Odile pour ton superbe cliché du G.O assis derrière toi....

..... à votre santé, que du bonheur pour le lâcher-prise ..... mais, je ne vous parle pas des efforts pour se relever.



Pendant nos temps libres, des activités étaient proposées, notamment la découverte du Mõlkky. Un jeu traditionnel finlandais d'adresse. Il se pratique en plein air avec des quilles numérotées en bois que l'on doit abattre par un lancer d'un bâton de bois : le tikku.

Félicitations à Patrick notre tout jeune retraité (moins d'un an) !! Il a testé la « pêche blanche » ou pêche au trou sur glace, pour attraper du poisson assurément bien frais ! une activité de plein air très populaire chez les Sami.

L'hôtel Lapland Luostotunturi est en pleine nature dans un petit village, avec quelques boutiques pour subvenir à des besoins basiques et trouver quelques objets artisanaux en guise de souvenirs. Il disposait d'une piscine et sauna agréables le soir après une « dure » journée. En plus de tout cela l'hôtel blotti au bord d'un petit lac gelé, nous permettait de faire des promenades à n'importe quelle heure de la journée et de la nuit. Un sentier balisé sur la berge en lisière de forêt en faisait le tour et nous emmenait devant un abri en bois où il faisait bon se réchauffer autour du feu. Le soir nous pouvions y griller des chamallows en attendant l'arrivée de potentielles aurores boréales.

A environ 300m de l'hôtel, deux dîners typiques nous ont été servi dans un charmant restaurant traditionnel plus cozy, en rondins de bois et grosse cheminée de pierres. L'occasion de sortir à la fraîche, et de nous ouvrir l'appétit.



Photo de groupe devant l'entrée du charmant restaurant « le Kelo » pour un dîner typique finlandais.

L'équipe d'animation de l'hôtel nous proposait après dîner à la discothèque des soirées jeux ou Karaké. Nous n'étions pas les derniers à mettre de l'ambiance, nous avions dans l'équipe « paracétamol » des ambianceurs, des boute-en-train et des comiques !!!

Le retour pour Rovaneimi se fait en autocar, en chemin nous faisons un arrêt (2H) au village du Père Noël près de l'aéroport. Juste le temps de découvrir sa maison, ses rennes et ses lutins, de faire les derniers achats dans les nombreuses boutiques d'artisanat et surtout envoyer du courrier différé de la poste à ses petits-enfants, avec un tampon à l'effigie de Santa Claus. C'est un parc touristique mondialement connu qui connaît une forte affluence, vu la longue file d'attente il nous sera impossible de faire une photo avec ce vénérable personnage.

Merci à tous pour votre enthousiasme et votre bonne humeur, j'ai été surpris par la fougue de chacun surtout à ces températures plus que négatives, pour vivre une expérience véritablement dépaysante et rendre ce voyage totalement inoubliable. Vos nombreux retours et remerciements me font chaud au cœur.

Vos émerveillements et vos sourires ont dopé l'énergie qui émanait de notre petite communauté de « potards à la retraite au pôle nord », en quelque sorte une belle forme olympique.

Mais n'oublions pas cette grosse peine dès le premier jour, la chute de Marie-O qui nous a beaucoup affectés. Claude, son époux et notre président national, a fait preuve d'une maîtrise totale pour accompagner son épouse, d'abord dans la recherche du diagnostic et ensuite pour l'organisation d'un rapatriement sanitaire jusqu'à Nantes. A ce sujet, celui-ci s'est passé le mieux possible, par jet privé avec une assistance médicale au top. Heureusement, nous étions bien assurés, merci à l'équipe Kuoni / Scanditour sur place pour son efficacité.

On regrette qu'ils n'aient pas pu se joindre à nous pendant cette superbe semaine finlandaise. Je veux être votre porte-parole pour transmettre à notre amie toutes nos ondes positives pour un prompt rétablissement, en sachant qu'un véritable élan d'amitié s'opère pour atténuer la solitude d'une longue convalescence. Claude, on te souhaite le courage nécessaire à tout « bon aidant » et pour la gestion chronophage de notre association dont tu t'occupes si bien.

Après tant de découvertes inattendues, tant d'émotions, et devant tant de beautés, j'ai une certitude : la Laponie « c'est le voyage d'une vie ».

Denis PICAULT.



Cette photo résume bien l'ambiance du lieu, devant le parking de l'hôtel.